
Rathausklub der Wiener Freiheitlichen 
Landtagsabgeordneten und Gemeinderäte 
 
B e s c h l u s s a n t r a g  der FPÖ - Gemeinderäte Wolfgang Kieslich und Ma-
ximilian Kraus, MA betreffend „Energiefördertopf für Sportvereine“, eingebracht in der 
Gemeinderatssitzung am 21. Dezember 2022 zu Post <> 
 
 

Die massive Erhöhung bei Gas- und Strompreis bringt die Wiener Sportvereine in 
wirtschaftliche Bedrängnis. Während der Lockdowns mussten Kinder schon auf Sport 
im Verein verzichten und nun droht den Vereinen eine dauerhafte Einstellung des 
Sportbetriebs aufgrund der derzeitigen Kostenbelastung. Leidtragend wären wieder 
einmal die Kinder, die ihrer körperlichen Betätigung nicht nachgehen könnten. 
 
Laut Wiener Fußballverband machen die Energiekosten bei Fußballvereinen zwi-
schen 30 und 40 Prozent des Jahresbudgets aus. Den Fußballvereinen in Wien feh-
len je nach Anlage (LED-Lampen, Flutlichtanlage) zwischen 30.000 Euro und 40.000 
Euro, um den Betrieb weiter aufrechterhalten zu können.  
Die dramatische Situation kann nur mit Hilfe der öffentlichen Hand gemeistert wer-
den.  
 
 
Die gefertigten Gemeinderäte stellen daher gemeinsam mit den Mitunterzeichnern 
gemäß § 27 Abs. 4 der Geschäftsordnung für den Gemeinderat der Stadt Wien nach-
folgenden 
 

B e s c h l u s s a n t r a g  
 
Der amtsführende Stadtrat für Soziales, Gesundheit und Sport wird aufgefordert, ei-
nen Fördertopf für Wiener Sportvereine einrichten zu lassen, aus dem die Mehrkos-
ten der Energieteuerung übernommen werden und deren Verteilung die Verbände 
übernehmen. 
 
 
In formeller Hinsicht wird die sofortige Abstimmung dieses Antrages beantragt. 


